

EL CORREO DE LA COSTA

Semidario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 21 de junio de 1916

Núm. 350

URGENTE REPARACION

Supimos ayer, por informes que nos suministró persona por demás verídica, que el puente construido en la Boca de Barranca se encuentra en un estado de ruina, tan alarmante, que se hace preciso proceder sin demora a su reparación, antes de que se haya venido por completo al suelo.

La corriente del río, con fuerza impetuosa, ha arrastrado la arena sobre que descansaban las basas, y éstas por consiguiente han quedado al aire, sin ofrecer firmeza a la armazón del puente, que se ha inclinado de un lado y amenaza caerse.

En su curso, las aguas del río han lavado también el banco de arena que se había formado y que daba protección contra posibles inundaciones al caserío de la Boca. La extensión de dicho banco, que era próximamente de cien metros, ha quedado reducida ahora a unos doce, a lo sumo. A la orilla de ese banco se asentaba el edificio del antiguo Resguardo, que fué arrastrado hace algunos años por una corriente.

Persona versada en asuntos de esta naturaleza calcula en unos cuantos miles de colones el costo de la reparación, y eso si se procede a hacerla acto continuo, pues se corre el riesgo de que una nueva corriente se lleve el puente y entonces nada podrá aprovecharse de él, y el único remedio consistirá en construirlo de nuevo.

Se cree que con motivo de ese desperfecto el tráfico para San José tendrá que hacerse con trasbordo, y algunos hacen llegar a tres meses el término de esa interrupción de la vía, por más que en repararla se pongan todos los esfuerzos.

Hay quien opina que la manera de concluir con los daños que a menudo ocasionan las corrientes del río, consiste en dar a éste su curso antiguo, y se afirma que así se contribuiría a que la corriente, al pasar por el estero, barriera los grandes bancos de arena formados y haciendo una especie de dragado que facilitara sin mayores obstáculos la navegación de buques no sólo en los lugares cercanos sino también en los puertos del Guanacaste, en los que no faltaría el agua en ninguna época.

Sea de ello lo que fuere, lo único que nosotros nos proponemos es dar la voz de alarma por el estado del puente, a fin de que el Gobierno se digné mandar hacer los estudios necesarios y proceder incontinenti a hacer las reparaciones que sean del caso, a fin de evitar mayores perjuicios y de prolongar lo menos posible el tráfico ferrocarrilero con trasbordo, en un punto tan molesto como lo es el lugar donde el daño se ha hecho sentir.

Verdad es que habrá que hacer un desembolso regular y que el país no está ahora en condiciones de gastar; pero no es menos cierto que obras de la naturaleza de la que tratamos no deben dejarse para después, porque con ello sólo se conseguiría aumentar los perjuicios al Estado y al público.

Exportación

El vapor «San José» que zarpó para el Norte el 12 del actual, cargó lo siguiente:

Cacao: 2 bultos, con peso de 81 kilos.

Varios: 3 bultos con peso de 93 kilos.

El vapor Newport zarpó el 13 para el Sur llevando de este puerto:

Cueros y pieles: 459 bultos, con peso de 7.028 kilos.

Caucho: 3 bultos, con peso de 199 kilos.

Madera: 218 bultos, con peso de 41.777 kilos.

Manganeso: 591 bultos, con peso de 41.040 kilos.

Enlace

Se nos comunica que en plazo breve contraerán matrimonio el laborioso joven don Augusto Vanegas con la señorita Arabela Prada.

Anticipamos nuestros votos de ventura para los contrayentes.

Algo que hace falta

En épocas anteriores hemos observado que las Municipalidades, preocupadas hondamente por la pública salubridad, apenas caían torrenciales aguaceros que formaban grandes charcos en algunas calles, disponían cegarlos, echando carretadas de arena y haciendo desaparecer de ese modo los inmensos criaderos de zancudos. Verdad es que este procedimiento les acarrió a los Ayuntamientos pasados serios gastos, pero los cuales no se fijaron en ello cuando se trató de la higiene.

Ahora no sucede así. Hace días vemos anegadas en agua las calles principales de la ciudad, y vemos también que la plaga del zancudo va en aumento, con su séquito de enfermedades.

De seguro que como pretexto para ese proceder se traerá a colación la angustia del Tesoro, pero ante necesidades tan grandes como las que se refieren a la salud, no deben hacerse economías.

Seguimos el bochinche?

Desde hace algunos días anda uno de los regidores municipales a caza de la certificación de un proceso, tratando, quizá, de confundir a uno de los redactores de *El Correo de la Costa*.

Ayer se le acercó a un empleado de la Corporación, de los que tienen su oficina en el mercado, y le ordenó que inmediatamente fuera a la Alcaldía a pedir la consabida certificación.

¿Para que la quieren? En esa certificación, cuando se solicite y se expida en forma legal, no podrá nadie decir que el redactor en referencia SE. ROBO suma alguna; y aunque es cierto que cuando fué secretario del Juzgado, al hacer un balance se notó una diferencia de sesenta colones, que bien puede parecer cualquier día, también es cierto que para ahorrar molestias al Juzgado, registrando expedientes y legajos donde pudiera haberse puesto la razón de entrega de ese dinero, depositó los sesenta colones, reservándose el derecho de reclamarlos si después parecían. Y si no se inició sumaria para averiguar como había sido la desaparición, ella no ha podido arrojar ningún cargo contra nuestro redactor.

Pero queremos que lo arrojará. ¿Acaso con aquél quedan relevados los señores municipales de los que se les han hecho a ellos?

Venga en buena hora a la publicidad la certificación que se obtenga, pues es seguro que para ello la queran.

No puede afectarnos, ni nos preocupan las amenazas de la publicación. Y como cada día recogemos mayores cargos contra los señores municipales, queremos preguntarles: ¿Seguimos el bochinche?

Hasta el lunes

Con motivo de la festividad del día de mañana, *Corpus Christi*, suspendemos nuestras labores hasta el lunes, día en que reanudará su salida *El Correo de la Costa*.

Cemento "Asland"

— FABRICACION ESPAÑOLA —

CALIDAD INMEJORABLE; SUPERA A CUALQUIER OTRA MARCA

En barriles de madera de 180 lbs. cada uno VENDE

Cipriano Güell

El director de Correos en Puntarenas

Llegó ayer a Puntarenas, quizá en viaje de inspección, el señor don Macedonio Esquivel, actual director general de Correos.

La llegada del señor Esquivel al puerto pone de manifiesto el fundamento de las quejas del público con respecto al servicio de la correspondencia, ya que no se puede concebir que donde pasa un hombre no puedan pasar unos sacos.

Quizá se deban esas deficiencias que apuntamos a la falta de práctica, y ojalá que para lo futuro se tome en cuenta lo fácil que es mantener expedito el servicio de correos.

Saludamos al señor Esquivel deseando que su venida redunde en provecho del ramo que sirve.

Contrabandos

La sub-delegación de Hacienda de este puerto, se encuentra muy atareada de trabajo. Durante estos últimos días ha hecho tres buenas capturas, y en la terminación de las sumarias trabaja con ahinco.

Por permanecer en secreto la investigación no nos fué posible obtener detalles de dos capturas, y la otra lo fué de un poco de licor decomisado a Ismael Araya, de San Miguel de la Barranca.

Se nota que los señores empleados del Resguardo no se duermen, y que es la actividad la característica de ellos. Por cierto que sus afanes se ven grandemente recompensados con las capturas efectuadas, que les valen aplausos.

CAPTURA DE UN CELEBRE LADRON

Por telegrama particular nos hemos impuesto de que el célebre ladrón Carlos Soto Diaz, quien durante algunas semanas fué el hombre de moda en S. José, por sus diabluras, hasta el grado de apellidarlo «El Hombre-Diablo», fué capturado anoche en Estrada, jurisdicción de la provincia de Limón.

Parece que Soto Diaz andaba acompañado de cinco sujetos más, quizá de los que formaban su cuadrilla, y todos cayeron en poder de la autoridad.

De seguro que ahora se observarán con tan hábil ladrón cuantas seguridades sean menester para evitar una nueva evasión.

Accidente

En la madrugada de hoy y al dirigirse don Benito Lizano, Capitán de puerto, a la lancha que debía conducirlo al vapor «San Juan», tuvo la mala suerte de meter un pie en uno de los muchos huecos existentes en el pavimento del muelle, causándose una lesión que le impide andar.

Sentimos el accidente ocurrido al amigo señor Lizano y deseamos que la molesta dolencia desaparezca pronto.

Incomunicados

Continuamos incomunicados con los pueblos del interior de la República. Los desperfectos causados a la vía férrea por los fuertes aguaceros de estos últimos días, parecen ser de mayor magnitud de lo que habíamos deducido de las primeras noticias que nos fueron dadas.

El tráfico ferroviario ha sido interrumpido en distintos puntos de la línea, en largos trechos, demandando la reparación todos los días que faltan de la semana, si las lluvias no persisten en interrumpir el trabajo de las cuadrillas a ello destinadas.

Hay otro punto peligroso, cuya reparación parece demandar varios meses de trabajo. Los bastiones del puente construido en la desembocadura del río Barranca, han sufrido mucho con la creciente, y se temen desperfectos mayores si las lluvias torrenciales continúan.

El transporte de correspondencia creemos haya sido arreglado, utilizando la antigua ruta Orotina-Esparta, salvo que el adelanto en los trabajos que en la línea férrea se llevan a cabo permitan el transbordo en un lugar determinado.

Las comunicaciones telegráficas y telefónicas también fueron interrumpidas por el temporal. Ayer no hubo comunicación con la capital de la República.

El saltón en Atenas

Nuestro Corresponsal en Atenas nos escribe con fecha de hoy manifestándonos que las fincas del señor Milton Donaldson, sitas en Escobal, están inundadas de saltón. La autoridad política ha ordenado al propietario que mande destruirlo, conminándolo con cincuenta colones de multa si no lo verifica.

El señor Donaldson vive generalmente en Tambor de esta jurisdicción, con cuyo lugar es un tanto difícil la comunicación.

Los primeros paraguas

Como en la mayor parte de los utensilios útiles, encontramos entre los chinos el origen del paraguas o quitaguas, como se le designaba antiguamente. Todos los pueblos de la antigüedad lo han usado: los egipcios, los asirios, los persas. Pero sólo los grandes se servían de este instrumento. Los griegos y los romanos tenían poco gusto por el paraguas, que estaba en muy poca armonía con sus trajes. Lloviera o quemara el sol, los señores de aquellos tiempos y los ricos se hacían conducir en litera.

El uso de la litera o silla de manos, que se propagó en todos los países y se mantuvo hasta fines del siglo XVIII, hacía generalmente las veces del paraguas, que no fué conocido en Francia e Inglaterra sino en los siglos XVI y XVII.

Pero si la litera o silla de manos eran solo empleadas antes de esa época, por los grandes personajes, uno se pregunta cómo se las componían los villanos en los días de lluvia, y sobre todo los de París y de las grandes ciudades, privados de todo abrigo portátil y obligados a correr por esas calles de Dios para evacuar sus negocios.

En el siglo XVII la fabricación del paraguas toma un puesto entre las industrias de lujo. Medio metro y cuarto de alto; desplegado tenía tres metros y medio de circunferencia y pesaba por lo menos diez libras. ¿Y se sabe cuánto costaba entonces un paraguas? De 45 a 60 pesetas. Era de cuero, de encerado, de tela de seda aceitada, de papel barnizado.

En esas condiciones se comprenden que pocas personas pudieran pagarse la fantasía de tener un paraguas. Era ya mucho poseer uno para toda una familia, y se transmitía de generación en generación.

En 1780 el paraguas tomó una forma menos maciza. Empleáronse para su fabricación telas llamadas gros de Tours, gros de Nápoles, tafetanes rosados, amarillos, verde manzana, rojos, azules, con guarniciones de fantasía.

Pero si el paraguas fué lento para tomar una forma aceptable, no sucedía lo mismo con la sombrilla o parasol, que en el siglo antepasado era un objeto de tocado buscado por el bello sexo.

Después de diversas fases, el paraguas conquistó desde 1825, una elegancia relativa que ha seguido perfeccionándose hasta nuestra época. El antiguo mango ha sido acortado y se ha dado otra forma a la empuñadura. En 1830 se popularizó en Francia bajo el nombre de «riflard» y disminuyeron a un tiempo en peso y precio.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotas

PUNTARENAS. COSTA RICA

Perros carteros

Desde hace algunos años, el Gobierno de la República de los Estados Unidos de América del Norte viene utilizando a los perros para el transporte de las cartas destinadas a los mineros de Alaska. Semanalmente las cartas son conducidas por perros desde la ciudad de Dawson a distintos puntos situados en las riberas del río Yukon hasta el fuerte de Gibbon; el recorrido es de ochocientas millas inglesas (mil doscientos kilómetros). El fuerte mantiene comunicación, dos veces por semana, con Cape-Nome, distante novecientos kilómetros, por un camino que atraviesa comarcas desiertas. El servicio postal se efectúa con regularidad, aun en invierno, cuando el termómetro llega a marcar cincuenta grados. Seis u ocho perros forman cada equipo, y, afrontando las nieves y los hielos, arrastran cargas de doscientos a trescientos kilogramos. En el depósito de Dawson hay elementos suficientes para instalar y poner en servicio a doscientos auxiliares caninos. Al efecto se dispone de cincuenta «toboganes» o trineos del Canadá y de doscientos arneses.

Los animalitos recorren de cincuenta y tres a sesenta kilómetros por día, y la duración del viaje, para que la correspondencia llegue de Dawson al fuerte de Gibbon, es de treinta días.

Durante el invierno, el viaje, por el pésimo estado de los caminos, resulta penosísimo. El conductor tiene que ir delante del trineo animando a los perros y guiándolos. El contratista de este servicio de comunicaciones ha construido, cada veintidós o cada treinta kilómetros, refugios para que el conductor y los perros puedan descansar.

A pesar de todas las dificultades no se producen retrasos, y las cartas llegan una vez por semana a las localidades situadas en las remotas riberas del río Yukon.

Desea Ud.

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por semana, con los sistemas Robertson y Cortina.

Necesita Ud. sacar copia de alguna escritura o hacer cualquier otro trabajo de pluma, con letra clara, o en máquina?

Quiere Ud. sacar copia de alguna pieza musical a razón de 25 céntimos la pieza, con punto claro?

Desea Ud. cobrador de recibos, activo y honrado?

Diríjase al apartado 63.

DINERO A INTERES

Tengo encargo de colocar dinero a interés, con buena garantía. Cualquier solicitud deberá dirigirse al suscriptor.

Juan Rafael Guevara

Puntarenas, 1º de junio de 1916.

Para mis colegas

La simiesca naturaleza del hombre ha contribuido sin duda a que, después que Júpiter dictara su decálogo, cada uno de los mortales elabore mandamientos a su modo, y en número variado; el uno para que los practique Juan, el otro para que los cumpla Pedro; y si hasta Perico de los Palotes ha confeccionado los suyos, ¿por qué no yo los míos? ¿Soy acaso genio para apartarme de los vulgares? Van, pues, los siguientes «mandamientos de mi ley», para que los cumplan los maestros de Escuela:

Hago consistir el primero, en amar a la Escuela, hacerse amar de los niños y estimar de los padres de familia;

El segundo, en no renegar de la profesión. Y quien se sienta excitado a protestar, que cambie de oficio. El magisterio debe dejar de ser un medio de vida personal y convertirse en fuente de vida intensa para el pueblo;

El tercero, en santificar las fiestas de manera inteligente y provechosa; nunca echando a la calle a los alumnos, porque esto es, por lo menos, fomentar la vagancia y el ocio;

El cuarto en honrar al Magisterio;

El quinto, en no matar las iniciativas del niño por hacer alarde de sabiduría, que me or es enderezarlas, pues aquí cabe aquel dicho muy dicho: «todo tiene su lado bueno»;

El sexto, en no pecar de gritón: los niños no escuchan ni las lecciones ni las reprensiones dadas a gritos. Los oradores políticos enloquecen en los barrios con sus gritos al populacho. La Escuela debe estar contra esos oradores y ese populacho; haced, pues, que vuestros alumnos no se conaturalicen con los gritos del que está en alto, sin parar mientes en el pedestal;

El séptimo, en no descuidar los útiles de enseñanza, y menos hacer uso de ellos para fines particulares;

El octavo, en no mentir, y cultivar en cambio la verdad, destruyendo con la espada poderosa de la razón los prejuicios y supersticiones que caracterizan al vulgo señor y al vulgo criado.

El noveno, en no vivir deseando el puesto del superior, porque esto amengua la personalidad, roba tiempo y agria el carácter; y

El décimo y último,—que pudiera figurar como primero,—en codiciar el oro de los libros para engalanar la propia mente y la de los niños, con tal de que tal ornamento no llegue a parecer tosco y grosero como aromos flores en sala sucia. Barred primero la sala: formad el corazón, dulcedad el alma.

Estos diez mandamientos se encierran en pocos renglones. Si los leéis, lectores, habréis hecho una obra: Buena?, mala?, indiferente? Allá vos.

El Maestro Ambulante

Guacimal, 13—VI 916.

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRERERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DAMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las reglas higiénicas

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país

Pagamos un centavo por cada tapa de las botellas que contengan la KOLA X

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender FLORENTINO LEON — PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero

Antonio Segura

La Viuda Alegre

Vende a precios escandalosos por lo reducidos,

SOMBREROS DE PITA

Camisas americanas de \$ 5.00 a \$ 2.25

¡ACUDID!

LA EUREKA

Cantina y Refresqueria. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son
atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, **Wm. Werckenthien.**

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Accepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condicio-
nes liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas
DAYTON y MACHETE

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la bara-
tura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.

Se nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
nesses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de
David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA-
TILO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

- - Teodoro Roiz - -

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. — PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

✻ POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ✻

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Allos de la «Librería Lectura barata» — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de,

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas
centroamericanas, ha resuelto ra-
dicarse en Puntarenas definitiva-
mente.

Especialista en las enfermeda-
des de los niños y de las mujeres,
ofrece sus servicios en los altos
de la Farmacia Universal de las
8 a las 11 a. m. y de las 2 a las
5 p. m.

Y durante las noches en el Ho-
tel Europa.

La Colmenita

Establecimiento de licores
extranjeros y del país

El más concurrido de todos,
Bailes populares todos los sá-
bados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON
Propietario.

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedría y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

✻ La Magnolia ✻

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

Misa de requiem

Ayer se efectuó en la iglesia parroquial de esta ciudad una misa solemne por el descanso del alma de doña Concepción Vargas de Calero, que fué madre de nuestros estimados amigos don Rafael, don Brígido y don Ezequiel Calero, y de doña Bárbara Calero de Ortega.

La concurrencia al acto fué bastante numerosa, lo que demuestra muy claramente el cariño del vecindario por la extinta y el alto aprecio que se tiene a la familia Calero, a la que renovamos nuestras expresiones de condolencia.

Negocio traspasado

El negocio de pulpería, taquilla y vinatería que en Pitahaya tenía establecido don Carlos Li Sing Chang, fué vendido a don José María Guzmán Sánchez, así como la propiedad de la casa en que el negocio se encuentra. El señor Guzmán Sánchez se propone introducir notables mejoras y dedicarse exclusivamente a atenderlo.

Por su parte Li Sing Chang se ha trasladado a esta ciudad donde con el producto de la venta la emprenderá en otra industria.

Notas de Chomes

La plaga del saltón tiende a desaparecer con el uso de cianuro que pidió al ministerio de Fomento el señor agente principal de Policía. Lo han empleado los señores Calixto Zamora y Angel Solís.

** En pésimo estado se encuentra la cañería, no obstante las reparaciones que se le hicieron hace algunos meses. Los tubos conductores del líquido están perforados, lo que hace deficiente el servicio. El tubo madre en ocasiones frecuentes, se tapa y no permite el curso del agua. Las quejas del vecindario, por este motivo son grandes y protestan contra el pago a que se les obliga por impuestos de cañería. La Municipalidad no atiende las quejas y el vecindario se ha elevado en queja al gobernador por mediación de don Feliciano Quirós, quien ofrece pagar por su cuenta el valor de las reparaciones. Ya el señor Quirós habló con Mr. Esse, acerca de ese trabajo.

** El fontanero, además de no ser apto para el servicio, padece de una enfermedad que se cree contagiosa, y los que ocupan el agua, cuando la hay, lo hacen con muchos recelos.

Corresponsal

Chomes, 19 de junio de 1916.

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

Día 21

Vapor norteamericano "San Juan", de San Francisco de California y escalas.

Pasajeros

Alfredo Moya, Roberto Sakett y Sra. H. E. W. Quincey, Sta. Emilia Hernández, Francisco Janier, María y Rafael Domínguez, Juan R. Matus, Ernesto Núñez.

Carga

H. Z.—2 tambores bisulfido carbón.

José Chén Apuy y C^{as}—350 sacos harina, 10 jabas cebollas, 4 cajas legumbres en latas, 2 id. id. en sal, 4 id. provisiones chinas, 1 id. pastas, 1 atado mercancía de hierro.

Golden Gate Cement.—1000 sacos cemento.

Pagés y Ca.—13 cajas salsa preparada, 20 id. legumbres en latas.

Luis Aronne y C^{as}—3 barriles vino, 5 cuñetes id., 12 atados id.

J. G. V.—111 barriles cemento.

Rafael Cañas y C^{as}—300 sacos arroz, 1 caja seda.

Quong, Tai, Chong—28 bultos mercaderías chinas.

T. H. L. y C^{as}—10 fardos sacos papel.

H. F. C.—3 cajas bagatelas.

Herrero y C^{as}—5 cajas seda, 5 id. mercancías de papel y lacquer.

G.—4 cajas seda, 5 id. mercancía de papel y lacquer.

F. S.—2 fardos sombreros

M. C.—30 cajas manteca.

FIGARO

No es nuestro propósito hablar del eminente crítico Mariano José de Larra, que hizo famoso el nombre que encabeza estas líneas; nos referimos al colega del protagonista de la inmortal obra de Rossini, a Anselmo Pérez, tan buen músico como barbero, sin particular de bárbaro.

Así como la cabrita tira al monte, tira maese Pérez al local que un día fue aposento de sus glorias barberiles y musicales, y allí le tenemos con sillón que más parece asiento de ajusticiado que descanso del que pretende despojarse de barbas y cabelleras, lo cual no obsta para que la persona que entregue cara y cabeza a las diestras manos de Anselmo salga deslanado y reluciente.

Las audiciones de guitarra, gratis; las de peine y tijera, a los precios de costumbre. Se admite propina al que desee pagar con largueza, a cambio de afectuosas gracias.

SALON-TEATRO MASCOTA

Empresa Céspedes Duñe

22 de junio de 1916

JUEVES CORPUS CHRISTI

ESTRENO GRAN SENSACION ESTRENO

MAGNÍFICO CINE-DRAMA SOCIAL EN CINCO PARTES DE MUCHO EFECTO, DE "THE WORLD FILM CORPORATION", TITULADO

* DINERO *

Money

MONEY

Money

Dolorosa historia que despierta interés inmenso en los espectadores. Para su lujosa presentación no se omitieron gastos. En una de las escenas culminantes el fuego consume un palacio entero con su rico mobiliario oriental. La acción es cada vez más emocionante y el escenario maravillosamente hermoso.

PARA ESTA NOCHE GRAN ORQUESTA ESPECIAL

EXITO SEGURO

NOTA—Se dará aunque llueva. Vale la pena no perderla.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. &	16 50
— — petacas	15 50
— del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	12 00
Ajos	28 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalao caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país qq.	25 00
— seca Damián y Rodríguez	23 00
Cueros de res	65 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	17 00
Cerveza Budwiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	52 00
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	7 50
— grande	7 00
Frijoles negros	15 50
— blancos	00 00
— colorados	00 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 25
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón caja	90 00
— del Diablo	8 50

Remate de valiosas propiedades situadas en Puntarenas

En el Boletín Judicial nº 131, correspondiente al 9 de junio en curso, aparece anunciado el remate de tres valiosas propiedades ubicadas en esta ciudad y pertenecientes a don Manuel Alvarez. Son ellas: una casa situada en la calle del Piloto, contigua al establecimiento de Juan Benito Wong; un solar situado frente a "La Colmena," y una casa en la calle de la Palma, contigua a la casa de Santos Rivera. El remate está anunciado para la una de la tarde del 29 de este mes, y se efectuará en el Juzgado 1º Civil de San José, con la base en junto, de seis mil colones.

La oportunidad de obtener esas fincas valiosas, por personas que posean capital deben aprovecharse, pues las fincas no valen menos de catorce mil colones. Se invita a las personas pudientes a que hagan posturas.

Puntarenas, junio 21 1916.

Manuel Alvarez

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCÉS

EL BUEN GUSTO

LA REINA

Avenida 1ª Oeste

Frente al Cuartel

Pieza N° 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "LIZCOIN" — Puntarenas, C. R. — Apartado N° 48

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita & 4.00—a El Pozo & 6.00—a Golfo Dulce & 8.00

Por alimentación se cobrará extra & 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolinas Vera: Puerto Alto, & 7.00 Pitahaya, & 8.00. Chacarilla, & 8.00. San Lucas, & 12.00. Chomes, & 12.00. Paquera, & 20.00. Manzanillo, & 25.00. Cabo Blanco, & 15.00. Curú, & 25.00. San Pablo, & 30.00. Carozal, & 30.00. Puerto Thiel, & 30.00. Colorado, & 30.00. Puerto Jesús, & 35.00. Tambor, & 35.00. Aguas, & 35.00. Bebedero, & 50.00. Ballena y Bolsón, & 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA.—la lancha Vera que tenga el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ